

Sistema financiero en el TLC

AUCTORITAS

Carlos Alberto Martínez

El sistema financiero jugará un papel importante en el resultado de las renegociaciones del TLC. La participación de la banca comercial en la integración financiera de América del Norte, en el marco del Tratado de Libre Comercio (TLC), reviste gran importancia, no sólo por el monto de sus activos sino porque constituye uno de los flujos más importantes del mundo.

En la renegociación sí se ha abierto una mesa financiera porque hay temas que no

existían en 1984. En la actualidad, se está hablando sobre los servicios financieros y la importancia de los sistemas bancarios para la estabilidad de las economías.

Cabe recordar que el TLC original no fue un tema muy importante, y lo que ha sucedido ahora con las autoridades es poder ver la apertura del TLC como una oportunidad para hacer acuerdos o llegar a acuerdos que incrementen la estabilidad financiera y que mejoren la calidad bancaria y financiera de México, Estados

Unidos y Canadá.

Lo que importa en este momento es que para los tres países el reto inmediato es generar una verdadera inclusión de sus ciudadanos en los sistemas financiero y económico para que puedan tener acceso a créditos.

A final de cuentas el TLCAN establece los principios sobre las disposiciones gubernamentales que regulan la prestación de servicios financieros como banca comercial, seguros, valores y otros.

Y es que en materia de inversión, definitivamente la posibilidad de actualizar las disposiciones del TLC siempre está en la mesa y dependiendo del contenido de esas discusiones sería probablemente la posición que nosotros adoptáramos, desde el punto de vista

mexicano la posición en materia de inversión ha sido flexible.

En este tenor el Banco de México respaldará la decisión del gobierno mexicano de aceptar incluir en el TLC un acuerdo de no manipulación cambiaria para evitar ventajas en las operaciones comerciales, como lo acusa Estados Unidos.

Sin embargo, Standard & Poor's señaló que el sistema financiero mexicano está en una buena posición para absorber las repercusiones de un fracaso de las negociaciones para reformar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). 